
Auszug aus der Niederschrift 
über die 05. Sitzung der Bürgerschaft am 20.08.2020  
 
 
Zu TOP : 7.12 
Bearbeitungsstand Anfragen bei 1. Großer Runde des Sports 
Einreicher: Mathias Miseler, SPD-Fraktion 
Vorlage: kAF 0066/2020 
 
Anfrage: 
 
1. Wie ist der aktuelle Bearbeitungsstand der Fragen/Anregungen, die von den Vereinen in 

der 1. Großen Runde des Sports an die Verwaltung herangetragen wurden? 
 
2. Wie ist der Bearbeitungsstand (bitte aufschlüsseln, wie viele Anfragen gestellt wurden, 

wie viele bereits fertig bearbeitet wurden, wie viele gerade bearbeitet werden, wie viele 
noch offen sind)? 

 
3. Gab es Rückmeldungen an die Vereine? 
 
Frau Dr. Gelinek beantwortet die Fragen im Zusammenhang wie folgt: 
 
Am 4. Februar dieses Jahres fand die erste Große Runde des Sports statt. Ziel dieser 
Veranstaltung war es, Austausch und Kommunikation zwischen allen Vereinen, dem 
Stadtsportbund und den Sporttreibenden untereinander und auch mit der Stadtverwaltung zu 
ermöglichen, weiter die Beteiligung der Sporttreibenden zu fördern und auch über die 
aktuellen Planungen und Projekte der Stadt im Bereich Sport zu informieren.  
Da es die erste Veranstaltung dieser Art war, sollte vor allem der Zusammenhalt, die Vielfalt 
und die herausragende Rolle von Sport allgemein in Stralsund in den Mittelpunkt gerückt 
werden. Darauf wurde explizit in der Einladung und auch während der Veranstaltung durch 
den Moderator hingewiesen, denn es sollte ja keine „Meckerrunde“ werden, bei der sich der 
Austausch auf die Entgegennahme von Fragen, Anregungen oder Aufträgen beschränkt.  
 
Im Ablauf stellten sich nach der offiziellen Begrüßung durch den Oberbürgermeister Dr.-Ing. 
Badrow die Mitarbeitenden des Amtes 70, SG Sport, der Stadtsportbund und die 
Teilnehmenden jeweils kurz vor, letztere unter Nennung des jeweiligen Vereins und des 
Grundes für die Teilnahme. Danach berichtete der Oberbürgermeister über aktuelle 
sportliche Vorhaben der Stadt und schließlich wurden verschiedene mögliche gemeinsame 
Aktivitäten der Sportvereine und Sporttreibenden in Stralsund vorgestellt und weitere Ideen 
für die nächste Große Runde des Sports gesammelt. Zum Abschluss hatte der 
Stadtsportbund zu einem gemeinsamen Ausklang und Austausch und ein kühles Bier in das 
Foyer geladen, was ebenfalls auf große Zustimmung stieß. Die durchweg positive Resonanz 
auf die Veranstaltung zeigt, dass das Konzept und die Umsetzung der Veranstaltung eine 
gute Wahl war. 
 
Die möglichen gemeinsamen Aktivitäten und Themenvorschläge für die nächste Runde des 
Sportes waren ein „Tag des Sports“ als große gemeinsame Präsentation der sportlichen 
Vielfalt in Stralsund, die „Open Sundays“, bei denen die Vereine ihre Angebote vorstellen 
und Noch-nicht-Sportler*innen für sich gewinnen können, eine gemeinsame „Sport-Webseite 
Stralsund“ angelehnt an die Broschüre „Sportliches Stralsund“. Weitere Vorschläge waren 
das Thema „Sportförderklasse bzw. Sportschule“ (durch den SHV), „Vereinskooperation“ und 
„Möglichkeit der Onlineanzeige der Hallennutzungszeiten“ (durch sport live) sowie 
„Bewegungschecks“, „Talentiade“ und „Sichtung für Vereine“ (durch den Stralsunder 



Ruderclub). Diese Punkte sind teilweise bereits in Bearbeitung bzw. für die nächste Große 
Runde des Sports auf der Tagesordnung. 
 
Frau Dr. Gelinek weist darauf hin, dass die besonderen Vorsichtsmaßnahmen im 
Zusammenhang mit der Corona-Pandemie einen aktiven und direkten Austausch der 
Akteure erschweren. Beim ersten Mal wurde bewusst dieses Format gewählt und diese 
offene und partnerschaftlichen Art und Weise soll auch fortgeführt werden. Frau Dr. Gelinek 
hofft, dass dies bald wieder möglich ist und freut sich auf die Zweite Große Runde des 
Sports.  
 
Herr Miseler meint, dass seitens der Vereine eine gewisse Erwartungshaltung besteht. 
 
 
Auf die beantragte Aussprache wird verzichtet.  
 
 
 
 
 
 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Steffen Behrendt 

Stralsund, 02.09.2020 
 
 
 


